



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Politiques sociales La Lorraine participe aux travaux de l'Europe

Pour harmoniser les dispositifs d'intégration sociale et faire échanger les pays européens sur des expériences innovantes, la communauté européenne a initié le programme d'échanges Synthesis : services sociaux et de santé pour l'intégration des personnes les plus vulnérables. Le volet français du programme européen est assuré par deux associations lorraines retenues par appel d'offre : l'Uriopss Lorraine et l'association Cristeel.

Le projet Synthesis est financé par le programme Progress de la commission européenne qui a pour objectif de soutenir financièrement la mise en œuvre des objectifs de l'union européenne dans les domaines de l'emploi et des affaires sociales.

Plus spécifiquement, la coopération initiée par le projet Synthesis souhaite évaluer et échanger sur les bonnes pratiques d'intégration sociale en Europe des publics les plus vulnérables : difficultés sociales tels les bénéficiaires des minima sociaux, les chômeurs de longue durée ou les populations immigrées et problématiques sanitaires et médico-sociales tel l'environnement des personnes handicapées ou des personnes âgées, la prise en charge des enfants en difficultés.

Le partage d'initiatives

Outre la Lorraine et donc la France, 9 pays européens ont été retenus pour participer aux échanges : la Roumanie, qui pilote le projet par l'intermédiaire du ministère du travail roumain, mais aussi l'Italie, l'Espagne, la Grèce, la Finlande, la Pologne, la Lituanie, la Slovénie et la Belgique. Durant 18 mois, les pays participants auront l'occasion de rencontrer leurs homologues européens lors de sessions de travail et pourront visiter dispositifs et établissements sociaux et de santé.

Comme leurs homologues européens, les deux associations lorraines partenaires du projet se sont déjà rendues, depuis février, en Roumanie, Espagne et Grèce pour découvrir les méthodes de travail des institutions et associations locales. Elles seront également présentes à Helsinki en Finlande en septembre avant d'accueillir les 9 autres pays participants en Lorraine, en novembre 2008, à l'occasion des premières assises régionales des associations de solidarité et des 60 ans de l'Uriopss Lorraine.

Deux associations complémentaires

L'association Cristeel (centre régional interassociatif de soutien technique aux échanges européens) constitue à Nancy le Relais Europe Direct, relais officiel

d'information de la commission européenne. Au sein du projet Synthesis, Cristeel a en charge la communication entre les différents partenaires européens en éditant les newsletters des rencontres. Elle organise également la visite d'étude en Lorraine.

L'Uriopss Lorraine (union régionale interfédérale des organismes privés sanitaires et sociaux), pour sa part, fédère les associations lorraines de solidarité. Elle attend beaucoup de ces échanges en matière de prospective et d'innovation dans les dispositifs sanitaires, sociaux et médico-sociaux. L'accueil en Lorraine de la délégation européenne en novembre 2008 devrait permettre aux associations de solidarité et aux partenaires institutionnels de l'Uriopss Lorraine de bénéficier de ces échanges.

Pour suivre les travaux de ce projet européen ou pour s'abonner à la newsletter : cristeel@cristeel.asso.fr

Contact Presse:

- Cristeel Phénia AÏT RAZOUK 03.83.17.00.47 cristeel@cristeel.asso.fr
- Uriopss Lorraine Corinne FELTZ 03.83.59.32.73 c.feltz@uriopss-lorraine.asso.fr